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Projekt YCM 

Betrifft Jahreshauptversammlung  

Datum  29.08.2020 

Ort YCM-Clubhaus auf Lindwerder, Havelseechaussee, 14194 Berlin 

Moderation Dieter Müller-Späth 

Protokoll Ramsi Kusus 

 

 Protokoll  
Gemäß der ausgelegten Anwesenheitsliste (s. Anlage) nahmen an der Versammlung 26 
ordentliche / stimmberechtigte Mitglieder teil.  
Gemäß der Liste der sonstigen Mitglieder (s. Anlage) haben sich 13 Teilnehmer 
eingetragen (nicht stimmberechtigt). 
 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Der Vorsitzende, Dieter Müller-Späth, begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste und 
eröffnet um 14:10 Uhr die Versammlung. Er stellt einleitend fest, dass die Versammlung 
satzungsgemäß einberufen wurde und beschlussfähig ist. Der Verein hat 50 
stimmberechtigte Mitglieder, davon sind 26 Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit 
ist somit gegeben. 
Die Jahreshauptversammlung 2020 musste im Frühjahr wegen der Corona-Pandemie 
leider abgesagt werden. Sie wird nun nachgeholt um dem Mitgliedern und dem Vorstand 
die Gelegenheit zu geben, das Jahr 2019 abzuschließen, den Vorstand zu entlasten und 
dem Haushaltsplan für das Jahr 2020 zuzustimmen. Sie wird, um den durch Corona-
bedingen Hygieneregeln Genüge zu tun, als Freiluftveranstaltung auf der Wiese vor dem 
Clubhaus des YCM abgehalten. 
 

2 Genehmigung der Tages ordnung  
Tagesordnung  
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2. Genehmigung der Tagesordnung  
3. Protokoll der Mitgliedersammlung vom 3. November 2019  
4. Ehrungen 
5. Bericht des Vorstands  
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Haushaltsplan 2020 und Festlegung des Beitrags 
8. Obfrau und Obmann für Jugend 
9. Verschiedenes  
      Haus und Küche; Arbeitsdienst Aufslipp; Preis von Lindwerder 2020  
 
Es liegen keine Einwände zur Tagesordnung vor, sodass diese genehmigt ist. 
 

3 Ergebnisprotokoll der Mitgliederversammlung vom 3.November 2019 
Es wird ohne Änderungen einstimmig angenommen. 
 

4 Ehrungen  
Klaus Beyersdorff ist 25 Jahre Mitglied. Er ist nicht anwesend. Der Vorstand wird die 
Silberne Ehrennadel übergeben. 
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Alexander Kulesza ist 25 Jahre Mitglied. Zur Anerkennung wird einen Silberne 
Ehrennadel überreicht. 
 
Lothar Loehrke ist 25 Jahre Mitglied. Er ist nicht anwesend. Der Vorstand wird die 
Silberne Ehrennadel übergeben. 
 
Karin Staude 25 Jahre Mitglied. Zur Anerkennung wird eine silberne Ehrennadel 
überreicht. 
 
Für besondere Verdienste in seiner über 20 jährigen Vorstandsarbeit wird Bernd Kühlken 
die goldene Ehrennadel mit Brillant überreicht. 
 
Aufnahmen von Jahresmitgliedern Mitgliedern in 2020 : 
Frau Kerstin Nagel 
Herr Dirk Eisfeld  
Herr Daryos Sorani 
 

5 Statusb ericht des Vorstandes  
Vorsitzender, Sportwart, Obmann Bau und Haus, Hafenmeister, Kassenwart 
 
Die Berichte des Vorsitzenden, des Jugend- und des Sportwarts, des Obmanns für Bau 
und Haus und des Hafenmeisters bereits im Jahrbuch 2019 veröffentlicht. 
 
Der Vorsitzende, Dieter Müller-Späth, berichtet kurz über das Jahr 2019. Es wurde im 
Wesentlichen geprägt durch Jubiläumsaktivitäten '125 Jahre YCM' (das 
Jubiläumssommerfest, der Jubiläumsempfang und die Jubiläumsfestschrift) und die 
Investitionen in den Bootspark für die Jugend (zwei neue Teenies und ein neues 
Trainingsbegleitboot). 
 
Bericht des Kassenwarts  
 
Das Jahr 2019 wurde mit einem geplanten Ausgabenüberschuss von ca. 17.000 Euro 
abgeschlossen. Gründe für das Defizit sind vor allem die zu 50% durch Zuwendung der 
Senatsverwaltung für Sport unterstützten Investitionen in den Bootspark und in geringem 
Maße die Ausgaben für die Jubiläumsaktivitäten. Das Defizit wurde durch die Auflösung 
von Rücklagen ausgeglichen. 
Die Rücklagen des YCM wurden umstrukturiert. Fester Teil der Rücklagen wird in Zukunft 
eine Betriebsmittelrücklage von 10.000 bis 12.000 Euro sein. Da das Zahlungsziel für die 
Mitgliedsbeiträge der 31.03. des Kalenderjahres ist, in den ersten 3 bis 4 Monaten eines 
Jahres aber feste Ausgaben in der Größenordnung anfallen (Wasserpacht, 
Grundstückspacht, Gebäude- und Bootsversicherungen, Raten für Strom und Heizung, 
Verbandsbeiträge etc.) wird eine Rücklage in der Größenordnung benötigt. 
Der Bescheid der Senatsverwaltung für Sport über die rückzahlbare Zuwendung zur 
Erneuerung des Wellenbrechers wurde inzwischen angepasst. Die Restschuld reduziert 
sich von ca. 29 auf 9 Tsd. Euro. Gründe liegen vor allem in den gegenüber der 
ursprünglichen Planung geringeren Investitionskosten. Nach Rückzahlung der letzten 
Rate im Jahre 2021 wird der YCM damit schuldenfrei sein. 
Ein ausführlicher Bericht des Kassenwarts wurde im Vorfeld versandt und liegt dem 
Protokoll bei. 
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Der Bericht der Kassenprüfer wurde im Vorfeld versandt und liegt dem Protokoll. Er 
bestätigt die Kassenbestände und bescheinigt eine korrekte Kassenführung. 
 
Sommerfestumlage 2020: 
 
Da das Sommerfest 2020 abgesagt werden musste wird die Umlage für das Sommerfest 
zurückgelegt und dann für das Sommerfest 2021 verwendet. 
Eine Sommerfestumlage für 2021 wird daher bei Mitgliedern die 2020 eine solche 
entrichtet haben nicht erhoben. 
 

6 Entlastung Vorstand  
 
In Abwesenheit der Kassenprüfer wird von Klaus Scherbel der Antrag auf Entlastung des 
Vorstands gestellt. 
Der Vorstand wurde ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung einstimmig entlastet. 
 

7 Haushaltsplan 2020 und Beiträge 2021  
 
Für 2020 wird ein ausgeglichener Haushalt vorgestellt. Außerordentliche Ausgaben fallen 
nur an, weil für den nicht mehr mit vertretbarem Aufwand reparablen Motor des grauen 
Schlauchboots ein Ersatz benötigt wird. Darüber hinaus wird mit der Sanierung der 
Elektroinstallation begonnen. 
 
Mittel- und langfristig anstehende Ausgaben zur Sanierung am Clubgebäude, für die 
Rücklagen gebildet wurden: 
 

• Dachsanierung  
Bisher konnte mit Ausbesserungsarbeiten die Dichtheit des Daches weitestgehend 
sichergestellt werden. 

• Sanitäranlagen Sanierung 
Ramsi Kusus hat Varianten zu möglichen Sanierungen der Sanitäranlagen 
erarbeitet. 

• Elektrische Anlagen  
Mit der Sanierung der elektrischen Anlagen wurde in Teilen begonnen. 

 
Der Haushaltsplan wird ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung einstimmig 
beschlossen. 
Es ist keine Erhöhung der Beiträge geplant. 
 

8 Obfrau und Obman n für Jugend  
 
Der Obmann für Jugend und sein Vertreter hatten bereits im Herbst 2019 ihren Rückzug 
aus beruflichen Gründen angekündigt. Wir danken Felix Bergemann und Lukas Koller für 
ihr Engagement und hoffen, dass sie uns weiterhin für Rat zur Verfügung stehen. 
 
Der Vorstand hat Inge Neumerkel damit beauftragt, kommissarisch die Aufgaben der 
Obfrau für Jugend weiterzuführen, obgleich sie nicht Ordentliches Mitglied ist und so nach 
Satzung nicht in das Amt gewählt werden kann. Er bittet die Mitglieder, diesem Vorgehen 
zuzustimmen. 
 



 

Yacht -Club Müggelsee e.V.                   
Gegründet 1894 - Mitglied des Deutschen und des Berliner 
Segler-Verbandes 

 

Final Protokoll_ ycm_JHV 29 08 20_ dms.doc          Seite 4 
von 4 
 

Die Mitgliederversammlung stimmt ohne Gegenstimme bei einer Enthaltung zu. 
 

9 Verschiedenes  
 
Preis von Lindwerder: 
 
Die Teeny-KV hat uns gebeten, den abgesagten Preis von Lindwerder soch noch im 
September durchzuführen. Es gibt die Möglichkeit Wochenende 26./27. September 2020.  
Die Große Breite würde uns zur Verfügung stehen. 
Wegen den Corona-Einschränkungen wird die Regatta als reine Sportveranstaltung 
durchgeführt. Es werden folgenden Regelungen getroffen: 
Keine Eltern und Begleiter dürfen das Gelände betreten. 
Teilnehmer von außerhalb müssten ihre Boote bei uns lagern dürfen. 
Ob eine Siegerehrung stattfindet oder ob nur eine Bekanntgabe der Rangliste ist noch zu 
klären. 
Abstimmung: 
Die Mitgliederversammlung stimmt diesem Vorgehen oh ne Gegenstimmen bei einer 
Enthaltung zu. 
 
Arbeitsdienst Aufslipp:  
 
Termine für den Aufslipp: 
Wegen den Corona Einschränkungen soll an jedem Wochenende ab dem ersten 
Oktoberwochenende geslippt werden können.  
Voraussetzung ist das ein Slipptermin mit Hans Rower abgestimmt worden ist. 
 
Vor dem Slippen müssen Böcke und Hölzer auf Festigkeit überprüft werden. Festmacher 
sind vorzuhalten: 2 Stück für die Rungen und eine Spring. 
Die Bretter Keile und Bohlen sind Eigentum der einzelnen Personen und dürfen nicht von 
Dritten verwendet werden.  
 
Mastablage Aufräumen: 
Die Mastablage wird am 05-06.09.2020 aufgeräumt. 
 
Reinigungsfirma: 
Es ist sehr schwierig eine Reinigungs-Firma für das Clubhaus zu finden. 
Wenn jemand Erfahrungen mit einer guten Firma hat, bitten wir uns diese mitzuteilen. 
 
Haus und Küche: 
Im Bereich Haus und Küche sollten selbstverständliche Küchenregeln gelten. 
Die Regel ist die Küche so zu hinterlassen, wie man sie vorfinden will. 
Geschirr waschen und wegräumen, Küche nach dem Benutzen wieder sauber 
hinterlassen. 
 
JHV wurde um 15:35 beendet 

 

Berlin, den 07.09.2020 

Ramsi Kusus        Vorsitzender 

...................................................     .................................................... 


